
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和２年３月６日（金）・９日（月）・１０日（火）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 中心市街地活性化について 

 ⑴ 岩国市中心市街地活性化基本計画について 

⑵ 新規事業について 

２ 立地適正化計画について 

 ⑴ 進捗状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

２ 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 施政方針及び新年度当初予算について 

⑴ 令和２年度の重要課題と主な取り組みについて 

⑵ 高齢者活き行きサポート事業について 

⑶ まちづくり協議会の設置について 

２ 葉酸摂取による健康づくりについて 

⑴ 葉酸の摂取に係る妊婦への適切な情報提供の推進について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

３ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 基地に関する諸問題について 

 ⑴ 普天間基地移設の見通しは立ったという判断の妥当性につい 

て 

２ 平成３０年９月の市長の沖縄出張について 

 ⑴ 公務出張のあり方について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

４ 

２８番 

松本久次 

議   員 

１ 岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

 ⑴ 「未来へつながる交流都市岩国」の基本目標について 

ア 令和元年度までの達成度と評価について 

⑵ 平成３０年３月改定の「第３章 具体的な施策概要」につい 

 て 

ア 令和元年度までのＫＰＩ（重要業績評価指標）について 

イ 成果と課題について 

⑶ 総合戦略アクションプランの具体的な取り組みについて 

 ア 「まちとまちをつなぐ交流づくり」の年次スケジュールの 

取り組み状況について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

２４番 

山本辰哉 

議   員 

１ 「飼い主のいない猫の殺処分ゼロを目指す取り組み」が事業化 

されることについて 

 ⑴ 本事業の詳細について 

⑵ 「地域猫活動」について 

 ⑶ 今後の事業展開について 

２ ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）の取り組みについて 

 ⑴ 本市の認識について 

⑵ 本市が取り組むべき課題について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

６ 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 市内道路における歩行者の安全確保について 

 ⑴ 本市における状況について 

⑵ 今後の取り組みについて 

 ⑶ 踏切内の安全確保について 

２ 災害時の対応について 

 ⑴ 本市におけるタイムライン（防災行動計画）について 

⑵ 防災資機材（備蓄品）の配布基準について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

７ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 岩国市の諸課題について 

 ⑴ 岩国市全体の喫緊の課題と長期的な課題について 

⑵ 玖珂・周東総合支所統合に係る業務分担や職員配置の方針に 

ついて 

⑶ 時限立法的な補助金の充当事業と今後の見通しについて 

２ 岩国玖西連絡幹線道路（仮称）について 

 ⑴ 市の考え方について 

⑵ 一般県道通津周東線の改良について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

８ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０社会に向けて 

⑴ ＧＩＧＡスクール構想について 

ア 本市の現状について 

イ 今後の取り組みと課題について 

⑵ 身がわりロボットを活用した不登校対策について 

２ 熱中症対策について 

 ⑴ 小・中学校への冷水機の設置について 

３ 緊急浚渫推進事業について 

 ⑴ 本市の取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

９ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 東京２０２０オリンピック事前合宿について 

 ⑴ 決定に至るまでの経緯について 

⑵ 市民の機運の醸成への取り組みについて 

 ⑶ 事前合宿による効果について 

２ 死亡時の行政手続について 

 ⑴ 現状と課題について 

⑵ 「おくやみコーナー」の設置について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

10 

２３番 

石原  真 

議   員 

１ 職員管理について 

⑴ 新年度における会計年度任用職員の配置状況について 

⑵ 再任用職員の配置基準について 

２ 防災・減災対策について 

⑴ 河川状況の把握の現状と河川診断の実施について 

⑵ 由宇地域の防災公園について 

３ 市立病院について 

⑴ 国が公表した公立・公的病院の再編統合リストに係る市の考 

 え方について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

11 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ ごみ対策について 

 ⑴ 分別について 

⑵ 不法投棄の状況と対策について 

２ 高齢者生活支援について 

 ⑴ 高齢者が安心して生活できる環境づくりについて 

３ 本郷山村留学センターについて 

⑴ 今後の運営方針について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

12 

２７番 

藤重建治 

議   員 

１ 災害に強い幹線道路網の整備について 

⑴ 第２次岩国市総合計画に掲げる幹線道路網整備の加速化につ 

いて 

ア 岩国西バイパスの整備促進について 

イ 県道岩国錦線等の整備促進について 

２ 人口定住対策について 

 ⑴ 若者を中心とした、ふるさと定住希望者の支援について 

  ア 建設技術者、看護師、保育士等の専門的・技術的職種の人 

材確保のために、奨学金返納支援等の新たな制度を創設する 

ことについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

13 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 下水道事業計画について 

 ⑴ 計画区域策定について 

⑵ 公共下水道整備状況について 

⑶ 浄化槽設置について 

市 長 

 

 

 

 

14 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 子育てと心身の健康について 

⑴ 産婦健康診査事業の実施について 

⑵ 育児不安解消のための取り組みについて 

２ 地域包括ケアシステムの深化・推進について 

⑴ 医療・介護の課題と連携について 

３ 基地との情報共有について 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症の発生を受けて、基地との情報共 

有の強化を図ることについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

15 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 教育問題について 

 ⑴ 教員の変形労働時間制について 

２ 英語交流のまちＩｗａｋｕｎｉについて 

 ⑴ パブリックコメントについて 

３ 通津美が浦公園について 

⑴ トイレ等の施設について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

16 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 施政方針について 

⑴ 高齢者が安心して生活できる環境づくりについて 

⑵ 教育環境の充実について 

⑶ 中山間地域の振興について 

２ 岩国市民文化会館について 

 ⑴ 岩国市文化芸術振興財団による管理運営の効果について 

⑵ 市民に親しまれるための施設運営について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

17 

３０番 

司 

議   員 

１ 令和２年度施政方針について 

 ⑴ シティプロモーションと中山間地域の振興について 

  ア 移住・定住の促進について 

  イ 買い物弱者支援事業について 

⑵ 防災対策について 

 ア 屋内受信機の整備状況について 

 イ 自主防災組織の今後について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 由宇地域の危険踏切改良及び道路改良について 

⑴ 松原第１踏切（由宇総合支所近隣）の現状と課題、改良工事 

の実施時期について 

⑵ 南川第２踏切（由宇文化スポーツセンター近隣）改良及びそ 

 れに伴う道路改良について 

２ 中国電力岩国発電所の６月廃止について 

 ⑴ 岩国発電所の廃止と関連企業撤退後の岩国市の景気動向につ 

いて 

３ 在日米軍再編について 

⑴ 安心・安全対策４３項目要望の完全実施について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

19 

２１番 

細見正行 

議   員 

１ 施政方針と予算の大綱について 

⑴ 土木費及び災害復旧費の予算減額による事業者への影響につ 

いて 

⑵ 法人市民税の減収見込みについて 

２ 中心市街地にシティーホテルを誘致することについて 

 ⑴ 誘致により地域の文化・観光・ビジネスを高めることについ 

て 

３ 鉄道の利便性を高めることについて 

⑴ ＪＲ線・錦川清流線の新駅を設置することについて 

 ア （仮称）市役所庁舎前駅等について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

20 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 地域振興について 

⑴ 基本的な考え方について 

⑵ 中小企業振興について 

⑶ 農林業の振興について 

２ １年単位の変形労働時間制について 

 ⑴ 教育現場に導入することの課題について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

21 

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 政治参画意識の向上（市長選挙結果を踏まえて）について 

⑴ 投票環境の向上について 

⑵ 若者の市政参画意識の向上について 

 ア 小・中学校における主権者教育について 

２ 中山間地域等における人口減少問題について 

 ⑴ 中山間地域における現状について 

⑵ 移住・定住について 

３ 排水路整備事業（多田地区排水路整備事業）について 

⑴ これまでの経緯と今後の整備計画について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

22 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ 施政方針について 

⑴ 財政基盤の強化について 

 

市 長 

 

 

 

 

 


